

# EL IMPARCIAL

=== ORGANISMO DE LA OFICINA REPRESENTATIVA DE LA I.C.T.T. EN COSTA RICA ===

NOVIEMBRE DE 1960

Director: MIGUEL ANGEL ARAYA A.

NUMERO 1

DIRECCION POSTAL APARTADO 3077

SAN JOSE = COSTA RICA A. C. ===

## EDITORIAL:

### HACIA LA FEDERACION

Tiempo era ya de poner en marcha un plan para la formación de la Federación de las Organizaciones de trabajadores de Telecomunicaciones y Postales del país. Ha sido precisamente este importante tema el que por muchos años ocupó la atención de quienes hemos venido propiciando en alguna forma medidas y métodos aplicables a la naturaleza de de tales servicios y que puedan en alguna forma beneficiarlos. Un amplio análisis de la situación actual porque atraviesan la totalidad de las Organizaciones de Telecomunicaciones en especial las Asociaciones de Telegrafistas y de Radio-Operadores por ser las más antiguas, nos ha dado margen para asegurarnos de que la carencia de fuerza y vigor que vienen acusando para lograr soluciones adecuadas a una serie de problemas, tienen origen en el escaso número de afiliados y consecuentemente el bajo nivel económico que no les permite desarrollar con optimos beneficios actividades propias de Organización Sindical. Tal análisis de una situación que perjudica a todos los que de alguna manera apoyan a dichas asociaciones, nos mueve a creer que la Federación Nacional sería lo más aconsejable para lograr, mediante el esfuerzo é interés común, la solución de tanto problema en nuestro medio así como la consecución de mejores metas para un mejor futuro de todos los trabajadores de estos servicios. Es importante hacer notar que en casi todos los países del mundo se ha puesto de manifiesto el éxito logrado a través de la forma de organización llamada FEDERACION NACIONAL, la cual tiene por objeto representar a los trabajadores de cada industria específica en problemas de importancia nacional y encargarse de los que no pueden ser resueltos sobre una base local o seccional. Muchos serían los beneficios que podrían derivarse de una unión de las organizaciones de Telecomunicaciones y Postales y desde ahora demandamos el apoyo entusiasta y sin reservas de quienes hoy tienen en sus manos la dirección de los Sindicatos Nacionales de estos servicios, única forma de identificarse con quienes han abierto una nueva etapa en nuestro medio sin otros fines que el provecho general. Cuando hayamos dado ese apoyo, habremos puesto en marcha todos los esfuerzos comunes

dirigidos hacia la Federación.

22222

### NUESTRA APARICION

En vista de que las posibilidades económicas de las Organizaciones Sindicales de Telecomunicaciones de nuestro país son verdaderamente escasas, no pudiendo por lo tanto hacer frente a la publicidad de un órgano exclusivo para que sus afiliados esten con sus actividades, la INTERNACIONAL DE CORREOS, TELEGRAFOS Y TELEFONOS por medio de su Oficina representativa en Costa Rica, se ha propuesto hasta tanto las posibilidades se lo permitan, publicar mensualmente " EL IMPARCIAL " con el fin de llevar a todos los trabajadores de telecomunicaciones agrupados en las distintas Asociaciones y Sindicatos, los últimos acontecimientos del movimiento Obrero Nacional é internacional, así como las principales actividades de sus propias organizaciones. La Dirección de EL IMPARCIAL, vería con mucho agrado cualquier crítica constructiva que se le haga, así como cualquier sugerencia que se le envíe para mejorar esta publicación en beneficio directo de todos.

22222

### LLAMADO ESPECIAL DE LA ANRO =

La Asociación Nacional de Radio-Operadores, con fundamento en circulares que ha enviado con anterioridad, se permite hacer llegar una vez más a través de EL IMPARCIAL, un llamado muy atento a sus afiliados en todo el país, para que contribuyan con lo que les sea posible a fin de ayudar aliviar la crítica situación que en este momento está viviendo el compañero Santiago Moya radiooperador de Parrita. Todos conocen la enfermedad que sufre este compañero, y que por esa razón se encuentra sin poder trabajar y sin recibir sueldo. Cualquier contribución pueden enviarla al Secretario de Actas y Correspondencia de la ANRO al apartado 2810 en San José.

2222

### DELEGADOS DE ANRO ANTE CODET =

Los compañeros Miguel Angel Calderón y Rafael Angel Murillo de la ANRO, han sido nombrados por la Junta Directiva como delegados ante CODET. La Directiva en su última sesión acordó, celebrar una reunión para cambiar impresiones con los compañeros delegados, a fin de determinar la política a seguir de la Asociación ante el Comité.-

ANDET ENVIA ESTATUTOS

Consciente de sus deberes, la Asociación Nacional de Telecomunicaciones ANDET, está enviando a todos sus afiliados, un ejemplar poligrafiado de sus Estatutos. La medida es bien acertada, por cuanto todo afiliado debe conocer al dedillo la constitución de su Organización a fin de hacerse conciencia en la política que siguen sus dirigentes. Ojalá que las otras organizaciones de telecomunicaciones hagan lo mismo para ilustración de sus agremiados.

\*\*\*\*\*

ASAMBLEA GENERAL DE ANDET

De acuerdo con sus Estatutos, la ANDET celebrará Asamblea General el próximo mes de enero. Como en esta Asamblea se tratarán asuntos de muchísima importancia para el gremio, se espera la presencia del mayor número de asociados de las provincias. Ojalá que esta vez los provincianos concurren a la Asamblea, ya que en las anteriores, algunas provincias cercanas han brillado por su ausencia tomándole poca importancia a los asuntos de su organización.

\*\*\*\*\*

LUCHA LA ACEP

Una comisión especial nombrada por la Asociación Costarricense de Empleados Postales, está luchando abiertamente en estos momentos por conseguir un aumento en los sueldos de algunos empleados que fueron reasignados a nuevos puestos por el Servicio Civil. La Comisión de ACEP ha celebrado distintas entrevistas con la Comisión de Presupuesto de la Asamblea Legislativa. EL IMPARCIAL desea muchos éxitos a estos luchadores que se acaban de iniciar en el campo Sindical. ADELANTE MUCHACHOS!

\*\*\*\*\*

=== C O M E N T A R I O ===

NERVIOSISMO EN LA UTET

Los trabajadores de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, a-grupados anteriormente en la UNIÓN DE TRABAJADORES ELECTRO TELEFONICOS, no han querido volverse a reorganizar. Existe un gran nerviosismo entre ellos, que no sabemos porqué. Será que no se dan cuenta que para sindicalizarse están amparados por la Constitución Política y el Código de Trabajo? o será que ellos creen que así como están, todos sus problemas de carácter laboral, económico y social están solucionados. No-sotros no creemos así, porque en estos mismos momentos están siendo víctimas de injusticias por parte de la Compañía, al no querer hacer algunos aumentos a que tienen derecho. Este y otros tantos problemas tienen estos trabajadores pendientes, pero ellos prefieren que nada se les resuelva antes de reorganizarse. Al asuntos de la Contratación telefónica que muy pronto será una realidad y que traerá grandes problemas para todos ellos, no han querido tomarle ninguna seriedad. El departamento que menos cuidado le ha puesto al asunto, es el de telefonistas. Estas muchachas nunca han querido atender nin-

hecho en ese sentido, y sinembargo es el departamento más afectado por cuanto desaparecerá en su totalidad una vez automatizado el sistema telefónico nacional. Ojalá que todos recapacitaran sobre los problemas futuros, y tomaran medidas para reorganizar la Unión tan importante y de tanta necesidad para sus intereses en estos momentos al garete.

\*\*\*\*\*

DIA DEL EMPLEADO POSTAL

El 11 de los corrientes, celebran los empleados de Correos el día del empleado Postal. Este año le ha tocado la preparación de estos festejos a la Asociación Costarricense de Empleados Postales. Con tal fin la ACEP está en distintas actividades para llevar a feliz meta el programa trazado para este evento. En estos momentos está en su apogeo la campaña entre los empleados, disputandosen el primer lugar para llevar hasta el Trono Real a la candidata de su simpatía. EL IMPARCIAL se une al regocijo de estos servidores en su merecida fiesta.

\*\*\*\*\*

POCA ACTIVIDAD EN EL S. T. R. TV.

De hace unos meses a esta parte, el Sindicato de Trabajadores de Radio y Televisión que abarca a los servidores de la Radio Comercial, locutores etc, ha venido flaqueando alarmantemente. Los dirigentes renuncian cuando lo creen conveniente y el Sindicato se ha estado reuniendo en Asamblea General muy seguidamente para llenar las vacantes no logrando nada efectivo con la poquísima asistencia de los afiliados. Algunos de sus miembros, de los más puntuales a las Asambleas, han manifestado su desacuerdo por el poco interés que el Sindicato pone a los intereses de sus agremiados. Un aumento que había sido acordado por el Consejo Nacional de Salario, fué rechazado por la parte patronal y a presión de esta se logró derogar dicho acuerdo sin que el Sindicato hiciera mucho por evitarlo. Ojalá que ahora bajo la presidencia del compañero Saulo Garcia, el Sindicato tome un nuevo rumbo y logre superar los inconvenientes que hasta ahora han habido. El Presidente Garcia ha mostrado mucho interés, y no dudamos que por su capacidad logrará levantar los animos de las masas y llevar su organización al lugar que merece.

\*\*\*\*\*

SINDICATO EN CONFLICTO

Problema difícil afronta desde mucho tiempo Sindicato Vendedores Ambulantes y Estacionados. Todas sus gestiones han sido relativas. La Gobernación de San José se mantiene firme en la persecución desatada contra esta pobre gente que lucha por ganarse su sustento diario. El Ministerio de Trabajo titubea al no pronunciarse en forma decidida con alguna solución favorable. Ya es hora que todos los Sindicatos libres democráticos y responsables se pronuncien pidiendo la solución de este grave problema económico-social, como un acto de solidaridad del Movimiento Obrero Costarricense. Hagamos algo por esta gente que necesita nuestro apoyo moral.